
Яживу в Теплом Стане, и до ближай-
шего метро приходится ездить авто-
бусом 227, 281 или 144-м. Но ходят

они почему-то без всякого графика. Сто-
ишь-стоишь - и вдруг со стороны метро
«Юго-Западная» идет сразу целая колон-
на... Перерывы бывают по полчаса, а то и
больше. В 18-м автопарке нам объясняют:
мол, на дорогах пробки. На остановках лю-
ди тоже обсуждают эту тему, и им более
убедительным кажется другое объяснение.
Дело в том, что кроме автобусов здесь хо-
дят и маршрутки. Похоже, водители между

собой договорились: заработать-то все хо-
тят...

А вот автобус № 720, что идет из Солнцева
до магазина «Лейпциг», - из другого автопар-
ка, 14-го. Наверное, на его маршруте пробок
нет, потому что ходит он по графику. Те, кто
не хочет опаздывать, идут на его остановку,
хоть до нее и дальше. Остальные стоят и
мерзнут. Посчитал бы кто, сколько людей
простудилось из-за этого и во что нам обхо-
дится такая работа транспортников.

Алексей ПОДЧЕРНЯЕВ,
читатель «МС»
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6 Люди и власть:
ОПЕРАТИВКА

Окружные и район-
ные власти в качест-
ве одной из основ-

ных своих задач рассмат-
ривают снижение уровня
производственного трав-
матизма и профессио-
нальной заболеваемости.
У нас созданы окружная и
районные межведомст-
венные комиссии по охра-
не труда, отраслевые ко-
миссии, базовый центр по
охране труда.

В центре внимания межведомственной комиссии
по охране труда - реализация соответствующей ок-
ружной программы, обеспечение безопасности сот-
рудников  предприятий и организаций. Комиссия
рассматривает причины случаев производственного
травматизма, ведет профилактическую работу по
его предупреждению. Совместно с членами МВК
участвуют в расследованиях несчастных случаев на
производстве представители префектуры и управ
районов.

С одной стороны, число ЧП  на производстве за
последние три года имеет тенденцию к снижению,
но все равно остается высоким. В 2005 году на рабо-
те пострадали пятьдесят восемь человек, из них ше-
стнадцать происшествий закончились  смертельным
исходом, в двух были травмированы сразу несколь-
ко человек, сорок привели к тяжелым последствиям.
За девять месяцев этого года  зафиксировано пять
смертельных случаев.

Основные причины несчастных случаев - неудов-
летворительная организация производства работ,
отсутствие контроля за безопасностью, формальное
проведение инструктажей и поверхностное обучение
основам охраны труда, нарушения трудовой и произ-
водственной дисциплины.

Для исправления всех названных недостатков у
нас в округе и был создан базовый центр по охране
труда. Уже сейчас видны результаты нашей совмест-
ной работы. В большинстве районных управ прове-
дены семинары, призванные повысить уровень спе-
циальных знаний и навыков тех представителей
предприятий и организаций, которые отвечают за
производственную безопасность персонала. Среди
мероприятий, повышающих надежность системы ох-
раны труда на малых предприятиях, - информацион-
но-методические семинары для руководителей ма-
лого бизнеса. На базе Центра развития предприни-
мательства начали функционировать уголки и мето-
дические кабинеты по охране труда. 

С выездом на места мы проверили двадцать ор-
ганизаций ЖКХ, обследовали тридцать четыре ор-
ганизации разных форм собственности. В ближай-
ших планах - проведение совместных проверок с
Гострудинспекцией и Роспотребнадзором.

Что показывают подобные рейды? Надо признать,
что не везде проводится аттестация рабочих мест,
слабо ведется документация по охране труда, рабо-
тодателями порой нарушаются требования норма-
тивно-правовых актов. Кроме того, зачастую не про-
водятся обучение и проверка знаний по охране тру-
да. Далеко не все работники тех предприятий и
служб, где это необходимо, обеспечены средствами
индивидуальной защиты.

Тем не менее анализ нашей работы за последние
годы позволяет утверждать: в округе усилилось вни-
мание работодателей к решению проблем охраны
труда в своих «вотчинах». Начиная с 2005 года в ор-
ганизациях ЖКХ несчастных случаев не было. Уже
появилась тенденция снижения производственного
травматизма на промышленных предприятиях. Но
успокаиваться нам рано. Профилактическую работу
мы будем вести последовательно,  одновременно не
ослабляя контроль за организацией безопасного
производства.

Здесь стоит особо отметить одно важное обстоя-
тельство. В благородном деле сохранения жизни и
здоровья человека на производстве не последнее
место принадлежит  социальному партнерству. Ныне
роль этого фактора все заметнее. Например, вместе
с Всероссийским научно-исследовательским инсти-
тутом охраны и экономии труда и кафедрой «Эколо-
гия и безопасность жизнедеятельности» МГТУ мы
надеемся оказать практическую и методическую по-
мощь предприятиям и организациям в обучении и
организации работы по охране труда.

За последний год окружные власти упрочили  свя-
зи с Центром развития предпринимательства ВАО,
базовым центром по охране труда, окружным сове-
том промышленников и предпринимателей, окруж-
ным советом Московской федерации профсоюзов,
муниципальным фондом поддержки малого пред-
принимательства. В настоящее время мы готовим
проект окружного трехстороннего соглашения на
2007 год, где также найдут свое отражение вопросы
охраны труда.

Сегодня для всех очевидно - труд надо охранять. И
делать это нужно не кустарным способом, а грамот-
но, привлекая к сотрудничеству лучшие умы и силы
округа.

Татьяна НЕВЕРОВА,
заместитель префекта ВАО

БЕЗ ТРУДА НЕТ
БЕЗОПАСНОГО ТРУДА

ТРУД НАДО ОХРАНЯТЬ – 
ПРИЧЕМ НА СОВРЕМЕННОМ УРОВНЕ, 
С ПРИВЛЕЧЕНИЕМ УЧЕНЫХ И СПЕЦИАЛИСТОВ, 
НА УСЛОВИЯХ СОЦИАЛЬНОГО ПАРТНЕРСТВА

Как продвигается программа по развитию сети
магазинов шаговой доступности в Западном
административном округе? В достаточном ли

количестве появились близ домов торговые точки со
сниженными ценами на социально значимые проду-
кты? Эту тему на совещании в префектуре ЗАО обсу-
дили руководители префектуры, главы управ рай-
онов и представители муниципальных образований.

- Еще два года назад мы провели опрос населения
о необходимости и целесообразности размещения
подобных магазинов, - вспоминает Надежда Шумае-
ва, заместитель начальника окружного управления
потребительского рынка. - На основании результатов
мы сформировали и утвердили районные планы раз-
мещения. В целом по программе до 2008 года пло-
щади данных предприятий должны увеличиться на
148 тыс. кв. метров.

Интересно, что подобное исследование проводили
и специалисты ГУП НИиПИ Генплана. Они вывели
другую цифру необходимых площадей - без малого
252 тыс. кв. м. Так кто же прав?

- Нельзя не принимать в расчет крупные торговые
объекты, которые пользуются спросом у жителей и

имеют своего покупателя, - пояснила разницу в циф-
рах Н. Шумаева.

- Как, например, не учесть крупный торговый
центр «Новопеределкино», который предоставляет
все виды социальных услуг и при этом находится в
пределах шаговой доступности для трех микрорай-
онов? - поддержала коллегу Дина Лиходеева, руко-
водитель муниципального образования Новопере-
делкино. - Зачем нужно занимать лишние помеще-
ния для магазинов-дублеров?

Но, как оказалось, бывает и наоборот. Занять бы
помещение, да свободных метров не осталось. Во-
прос аренды взбудоражил всех присутствовавших.
Выход оказался единственным - при определении
функционального назначения помещений Департа-
менту имущества нужно советоваться с управами
районов. 

- Да и с руководителями муниципальных образо-
ваний, - добавил префект ЗАО Юрий Алпатов. - При
этом в договоре аренды обязательно должна быть
прописана социальная значимость объекта. Нам все
нежилые помещения на первых этажах нужны толь-
ко под социально значимые задачи. А определять

статус помещения, под какие нужды оно будет пере-
дано, должны местные власти и органы местного са-
моуправления.

А вот в Дорогомилове ни одному магазину-арен-
датору не удалось отвертеться от социальной помо-
щи. По словам главы управы района Александра По-
пова, в районе введена пластиковая карточка, по ко-
торой ветеранам к предусмотренным скидкам добав-
лена скидка сто рублей в месяц. Причем распростра-
няется она на все виды товаров, а не только на утвер-
жденный перечень социально значимых продуктов.

- У нас есть договоренность с коммерческими
предприятиями об участии в этой работе, - добавил
глава управы. - Сейчас мы планируем не только рас-
ширение категорий населения, которые могут поль-
зоваться этой карточкой, но и увеличение скидки до
200 рублей в месяц.

Префект ЗАО подвел итог:
- Нам нужно сделать единый адресный реестр объ-

ектов потребительского рынка, - сказал Ю. Алпатов.
- Тогда у нас будет четкое понимание, где какой мага-
зин расположен и что именно нам необходимо в том
или ином микрорайоне.

ИПОСТАСИ ШАГОВОЙ ДОСТУПНОСТИ
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Как сказал префект
Петр Бирюков, олим-
пийские победы куют-

ся на спортивных площад-
ках во дворах. В 2004 году
17 спортсменов, живущих в
Южном округе, стали чем-
пионами афинской Олим-
пиады, а двое москвичей с
юга столицы завоевали «зо-
лото» туринской Параолим-
пиады. Сегодня в округе
499 открытых спортплоща-
док, 31 из которых построе-
на в текущем году. На каж-
дой площадке с детьми и
подростками занимаются
специалисты или тренеры-
общественники, они приоб-
щают к здоровому образу
жизни не только молодежь,
но и всех желающих. К при-
меру, на недавнюю осен-
нюю фитнес-зарядку, старт
которой дал из Лужников
мэр Москвы Юрий Лужков,
на дворовые площадки раз-
мяться под ритмическую
музыку вышли сотни и сот-

ни людей в возрасте от 5 до
80 лет.

Большое внимание, кото-
рое уделяет развитию фи-
зической культуры и спорта
префектура, позволяет ок-
ругу занимать призовые ме-
ста в городских соревнова-
ниях. На протяжении четы-
рех лет южане неизменные
лидеры в комплексном за-
чете массовых межокруж-
ных стартов, состоящих из
трех спартакиад: «Спорт
для всех» (среди взрослых),
«Московский двор - спор-
тивный двор» (среди детей,
подростков) и «Спартакиа-
ды молодежи допризывно-
го возраста». Кроме того,
четырежды подряд Южный
округ занимал первое место
в городской спартакиаде
школьников.

Районы ЮАО не похожи
друг на друга, свое лицо они
имеют и в отношении раз-
вития физкультуры и спор-
та. Оргкомитету конкурса

«Московский двор - спор-
тивный двор» нелегко было
определить лучших в шести
номинациях. Но вот лауреа-
ты названы и получили из
рук префекта кубки, почет-
ные дипломы, а также раз-
личный спортивный инвен-
тарь в подарок.

Передовым спортучреж-
дением по месту жительст-
ва стал подростковый клуб
«Ферзь» из Царицына. Лау-
реатами номинации «Луч-
ший спортивный двор» ста-
ли площадки, расположен-
ные по улицам Алма-Атин-
ской, д. 9, корп. 2 (Братее-
во), Судостроительной,
д. 38, корп. 1 (Нагатинский
Затон), Чертановской, д. 21,
корп. 1-3 (Чертаново Цент-
ральное). Наград префекта
удостоены лучшие спортив-
ные семьи: Зайдулиных
(Зябликово), Шмелевых
(Нагатинский Затон).

Лучшими организатора-
ми физкультурно-спортив-

ной работы, по мнению
жюри смотра-конкурса,
стали Николай Павлов
(Чертаново Южное), Миха-
ил Бармак (Бирюлево За-
падное) и Евгения Блюме
(Нагатино-Садовники).
Районы Царицыно, Моск-
воречье-Сабурово и Бирю-
лево Восточное отличи-
лись в номинации «Лучшая
управа района по органи-
зации работы с населени-
ем по месту жительства».
Лауреатами конкурса сре-
ди управ районов по ито-
гам спартакиады «Спорт

для всех» стали Зяблико-
во, Нагатино-Садовники и
Орехово-Борисово Север-
ное.

Как отметил Петр Бирю-
ков, спортивный двор - это
крепкое звено в цепи вос-
питательной работы с
детьми и подростками. Ес-
ли они будут под присмот-
ром талантливых специа-
листов, если здесь им бу-
дет чем занять свободное
время, они вырастут физи-
чески крепкими, здоровы-
ми людьми.

Сергей ИВАНОВ

«В ТЕМНОТЕ?» 
ДА НЕ В ОБИДЕ
ВМоскве у метро «Новослободская» открылся

ресторан «В темноте?» Внимание к новой точ-
ке общепита привлекла социальная ориента-

ция проекта, в котором будут задействованы инва-
лиды по зрению. В светлой части ресторана у вас
примут заказ, а в темной вас встретят слепые пово-
дыри, которые и проводят к столу.

Около 100 человек прошли отбор, а затем обуче-
ние и приступили к работе в третьем ресторане этой
серии. Первые два работают в Лондоне и Париже.
Во французской столице ресторан пропускает в год
100 тысяч посетителей, его любят посещать тури-
сты, поинтересоваться новинкой приходил и пре-
мьер-министр Франции. Посиделки в полутьме ста-
ли в Париже даже модными...

Проект назван экспериментальным, в его продви-
жении в России заинтересовано Всероссийское об-
щество слепых. Как сказал председатель Москов-
ской организации ВОС Александр Машковский, в
Москве только зарегистрированных инвалидов по
зрению 15 тысяч, у организации - девять своих про-
изводств, где работают полторы тысячи человек.
Трудно наладить сбыт продукции, говорят в ВОС,
недорогую продукцию стараются выдавить с рын-
ков. Многие слабовидящие люди имеют высшее об-
разование, но их знания не востребованы. Частный
бизнес не очень-то хочет видеть в своих рядах сле-
пых сотрудников. Многие организации разрывают
договоры с ВОС, например, это сделал недавно Аэ-
рофлот. А затем и ритуальные службы сменили
слепых музыкантов на музыкальные центры. 

Поэтому новый ресторан станет для многих спа-
сением от безработицы. Надежды инвалидов по
зрению на трудоустройство связаны и с заявлением
мэра Москвы Юрия Лужкова о том, что он будет
поддерживать идею квотирования рабочих мест для
членов ВОС, чтобы инвалиды Москвы работали и
чувствовали себя полезными и нужными в родном
городе.

Ресторан «В темноте?» находится около станции
метро «Новослободская» по адресу улица Октябрь-
ская, дом 2/4.

Галина КРАСОВА

В префектуре ЮАО наградили победителей и призеров окружного
этапа смотра-конкурса «Московский двор - спортивный двор»

ОЛИМПИЙЦЫ ПОДРАСТАЮТ ВО 

ГДЕ ТЫ, АВТОБУС?

Оказывается, в России есть не только суво-
ровцы и нахимовцы, но и жуковцы. Их
воспитывают в Георгиевском кадетском

корпусе имени маршала Жукова. Школа жуков-
цев находится в районе Хорошево-Мневники
Северо-Западного административного округа..

- Наш корпус расположен на базе средне-об-
разовательной школы № 115, – рассказывает
отличник народного просвещения, полковник
запаса Виктор Бондюков. - Конечно, мы бы хо-
тели иметь свое собственное помещение. Но, к
сожалению,  пока существуем на общественных
началах. Так что программа-максимум для кор-
пуса - стать государственной кадетской школой.

Виктор Юрьевич основал Георгиевский ка-
детский корпус 21 октября 1995 года.  И руко-
водители, и сами ребята с оптимизмом смот-
рят в будущее. Надо сказать, что у них есть не-
мало друзей, которые поддерживают кадет-
ский корпус в трудную минуту. Это прежде все-
го Комитет общественных  связей правительст-
ва Москвы, правление Клуба героев, комитет
памяти Жукова, управа района Хорошево-
Мневники. И благодаря такой опеке Георгиев-
ский кадетский корпус имени маршала Жукова
остается в строю. 

Ребятам дают среднее образование.  До-
полнительно они изучают этикет, осваивают
бальные танцы, рукопашный бой, плавание,
прикладные виды спорта. В школе обязатель-
на качественная военная подготовка по про-
грамме военных училищ. Курсантов даже

учат прыгать с парашютом. Кадеты трениру-
ются на базе третьего аэроклуба РОСТО в по-
селке Волосово. И еще - в кадетском корпусе
ребятам преподают историю православия.
Так что образование они получают на высо-
ком уровне. И неудивительно, что 80 процен-
тов выпускников поступают в высшие воен-
ные учебные заведения. 

- Мы ко всему стараемся подходить основа-
тельно, – говорит Виктор Юрьевич. – У нас есть
и свое собственное знамя, и свой герб. Мы да-
же придумали гимн. Лучшие кадеты на выпус-
ке получают «Жуковское золотое оружие» - ар-
мейский кортик.

- Будь у нас побольше средств, мы могли бы
брать ребят в наш корпус не с восьмого класса,
а уже с пятого,  - говорят преподаватели.

В общем, проблемы есть. Но с каждым
годом сюда приходит все больше ребят.

Георгий ПАНИН
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ПРЕЕМНИКИ МАРШАЛА


